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UNIVERSITE PARIS 1 (PANTHEON-SORBONNE) Référence GALAXIE : 4794

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP :
Corps à l'issue de la titularisation : Professeur des universités

Article : CPJ

Chaire : Non

Section 1 : 05-Sciences économiques

Section 2 : 27-Informatique

Section 3 : 71-Sciences de l'information et de la communication

Intitulé du contrat et du poste à
pourvoir :

Sciences des donnees pour le developpement durable

Nature et objet de l'appel à projet
de recherche et d'enseignement :

Le projet de chaire vise à mener des recherches innovantes mobilisant des données
massives et des méthodes d¿intelligence artificielle pour relever les défis du
développement durable, notamment dans les pays du Sud

Nature et objet de l'appel à projet
de recherche et d'enseignement
(version anglaise) :

The objective of the Chair is to strengthen the research of the Sorbonne Economics
Centre (Centre d'Economie de la Sorbonne, thereafter CES) on the major challenges of
sustainable development through the mobilization of new data (e.g. geographical,
historical, textual, financial, etc.) and whose use may require the use of artificial
intelligence methods such as machine learning or deep learning. The research themes
associated with the Chair are broad. The person recruited will be able to work on themes
such as development, environment and climate change, poverty and inequality,
urbanization and agglomeration effects, political economy, the labor market and
demography. The successful candidate will be working at the CES.

Research fields EURAXESS : Economics     Environmental economics

Montant du financement associé : 200 000

Durée prévisible du projet : 5 ans

Implantation du poste : 0751717J - UNIVERSITE PARIS 1 (PANTHEON-SORBONNE)
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 Mots-clés : économie ; développement durable ; bases de données ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR8174 (200612823S) - Centre d'économie de la Sorbonne

Application Galaxie OUI

 Informations complémentaires : Seuls seront convoqués à l'audition, les candidats préalablement sélectionnés sur dossier
par la commission
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AVIS de RECRUTEMENT CHAIRE DE PROFESSEUR JUNIOR 
 
 
Date de publication : 4 avril 2023 
 
Intitulé du contrat et du poste concerné : Chaire Professeur Junior « Science des données 
pour le développement durable » 
 
Corps dans lequel le recruté a vocation à être titularisé :  

PR (professeur) 
 
Nature et objet du projet de recherche et d’enseignement proposé :  
L’objectif de la Chaire est de renforcer les recherches du Centre d’Economie de la Sorbonne 
(CES) portant sur les grands défis du développement durable grâce à la mobilisation de 
nouvelles données (e.g. géographiques, historiques, textuelles, financières, etc.) et dont 
l’utilisation peut nécessiter le recours à des méthodes d’intelligence artificielle comme le 
machine learning ou le deep learning. Les thèmes de recherche associés à la chaire sont 
larges. La personne recrutée pourra travailler sur des thèmes tels que le développement, 
l’environnement et le changement climatique, la pauvreté et les inégalités, ou encore 
l’urbanisation et les effets d’agglomération, l’économie politique, le marché du travail et la 
démographie. La personne recrutée sera accueillie au Centre d’Economie de la Sorbonne.  
 
La chaire propose de contribuer aux enseignements au niveau licence, master et doctorat de 
l’Ecole d’Economie de la Sorbonne avec de possibles ouvertures sur d’autres UFR 
(Géographie et Mathématiques et informatiques notamment). Au niveau licence, la chaire 
pourra contribuer à un enseignement d’ouverture sur les sciences de données au sein de la 
mineure informatique et/ou des cours d’Economie du Développement Durable. Au niveau 
master, elle renforcera la professionnalisation de nos étudiants, notamment au sein des 
Mentions Economie du Développement et Economie Internationale & Environnement. La 
personne recrutée participera aux activités d’encadrement des étudiants du M2 
Development Economics (encadrement de mémoires de recherche). Durant les cinq 
premières années la personne recrutée aura un demi service, soit 64 heures de cours 
magistraux (96 heures équivalent TD), avant de passer à un service plein lors de sa 
titularisation. 
 
Montant du financement associé :  200k€ 
 
Durée prévisible du projet : 5 ans puis titularisation en tant que professeur des universités 
 
Conditions requises de la part des candidats : 
 
Les candidats devront avoir soutenu une thèse de doctorat, de préférence en économie. Les 
docteurs ayant soutenu une thèse en science des données ou informatique avec des 
applications en économie peuvent également candidater. Les candidats doivent être 
capables d’enseigner en anglais. Les candidats auront idéalement entre 2 et 4 ans 
d’expérience post-thèse en tant que post-doctorant ou ‘assistant professor’ à l’étranger. 
 



Contenu du dossier de candidature : 
Les candidats devront fournir : 

• la fiche de candidature établie selon le modèle ministériel et qui contient le projet 
scientifique et pédagogique du candidat en lien avec la chaire 

• une pièce d’identité 

• la copie du diplôme de doctorat 

• le rapport de soutenance de la thèse (à défaut, une attestation de l’établissement 
certifiant qu'aucun rapport de soutenance n'a été établi) 

• une copie des travaux les plus significatifs  
 
Le projet de recherche doit se rattacher explicitement à l’une ou plusieurs des thématiques 
scientifiques de la Chaire.  
 
 
Modalités d’organisation des auditions : 
Seuls seront convoqués pour une audition les candidats qui auront été préalablement 
sélectionnés sur dossier par le comité de sélection. Les candidats convoqués à l’audition 
présenteront leurs travaux lors d’une mise en situation professionnelle qui prendra la forme 
d’un séminaire (en visio ou en présence), ouvert au public. Dans un deuxième temps, ils 
seront auditionnés par le comité de sélection. L’audition inclut une présentation par les 
candidats de leur parcours et de leur projet, ainsi que la manière dont leurs recherches 
pourraient s’intégrer au Centre d’Economie de la Sorbonne.  
 
Date limite de dépôt des candidatures : 5 mai 2023 
 
 



 
Fiche de poste détaillée 

 
Intitulé du contrat et du poste concerné :  
Chaire Professeur Junior « Sciences des données pour le développement durable » 
 
Corps dans lequel l’enseignant a vocation à être titularisé :  
Professeur des universités 
 
Durée prévisible du projet :   
5 ans (avant titularisation comme professeur des universités) 
 
 
Mots clés : 
Economie, analyse de données massives en SHS, humanités numériques, algorithmes, 
machine learning, télédétection, pluridisciplinarité, développement durable   
 
Thématique scientifique :  
Le projet de chaire vise à mener des recherches innovantes mobilisant des données massives 
et des méthodes d’intelligence artificielle pour relever les défis du développement durable, 
notamment dans les pays du Sud 
 
Stratégie d’établissement :  

Paris 1 Panthéon-Sorbonne a fait le choix de renforcer l’interdisciplinarité au sein des 
sciences humaines et sociales afin de mieux répondre aux nouveaux enjeux sociétaux, et afin 
d’engager une démarche de recherche « avec et pour la société ». Les partenariats 
institutionnels établis (Una Europa, convention de coordination territoriale Sorbonne 
Alliance, Campus Condorcet) constituent pour l'établissement des opportunités de 
développer des thématiques se situant à l’interface entre SHS et sciences de la vie, de la 
terre et technologiques, en particulier en lien avec les instituts du CNRS et avec l’IRD, mais 
aussi avec d’autres universités. Grâce aux ressources du Campus Condorcet, l’Université 
renforce sa coopération scientifique avec les établissements partenaires en sciences 
humaines et sociales notamment sur les questions d’inégalités sociales, de santé et 
d’environnement. Un objectif complémentaire est le renforcement des liens avec les 
collectivités territoriales et les acteurs du territoire, par exemple les musées parisiens et 
franciliens ainsi que les établissements privés déjà inscrits dans un partenariat dans le 
domaine de la formation, ainsi l’Institut français de la Mode. Membre de l’alliance 
européenne Una Europa, Paris 1 Panthéon-Sorbonne oriente son engagement sur les 5 
thématiques phares conjointement choisies par les universités partenaires : le 
développement durable (A), les études européennes (B), le patrimoine culturel (C), la 
santé globale (D), les données et l’intelligence artificielle (E). La politique scientifique de 
Paris 1 Panthéon-Sorbonne vise à développer non seulement les 5 thématiques d’Una 
Europa mais aussi les axes de recherche identifiés comme participant à l’originalité de 
l’université. Ceux-ci ont été définis lors des Etats généraux de la recherche en octobre 2022 : 
.« Réalités, objets, modèles » qui regroupe les recherches qui interrogent le statut des 
objets et de la culture matérielle et explorent le réel y compris dans sa dimension 
fictionnelle et virtuelle ; « Justices et injustices » qui regroupe les recherches menées autour 



du droit et de l’équité en intégrant les différentes formes de justices produites par les 
sociétés anciennes et contemporaines, dans différents espaces ; « Décision, organisations et 
administration » qui regroupe les recherches explorant les différents modèles de 
gouvernance et d’organisation sociale – dans le passé, le présent et dans différentes régions 
du monde – ainsi que leurs fondements juridiques, économiques et culturels ; « Temps, 
incertitudes et crises » qui regroupe des recherches qui se focalisent sur les moments de 
rupture, les révolutions mais aussi les métamorphoses et les changements en tout genre. 
 
Stratégie du laboratoire d’accueil : 
L’un des objectifs de ce projet de chaire est de fédérer des chercheurs de différents 
programmes scientifiques du Centre d’Economie de la Sorbonne (CES) autour de l’utilisation 
de données de même nature ou d’enjeux méthodologiques similaires dans le but de nourrir 
la recherche sur les questions de développement durable et de mondialisation. La chaire 
jouera un rôle structurant pour les axes Economie internationale et marché du travail, et 
Economie du développement durable. En effet, la chaire s’inscrit dans la continuité de 
travaux déjà menés par plusieurs chercheurs de ces deux axes : impact de l’accès à 
l’électricité, mesure des inégalités, mobilité des individus et travail, migrations 
internationales, pandémie et santé, mines et ressources naturelles. Elle pourra aussi générer 
des interactions avec des chercheurs affiliés aux autres axes du CES. Les économistes 
pourraient aussi être amenés à renforcer leurs interactions avec les mathématiciens du CES. 
La Chaire permettra de consolider les partenariats du CES avec l’Institut de Recherche pour 
le Développement et l’Agence Française de Développement, tous deux très impliqués dans 
la recherche sur le développement durable. Ce projet de chaire pourra impulser les activités 
de la Chaire UNESCO Sorbonne For Development hébergée au CES et au CNRS nouvellement 
créée. Elle s’inscrit aussi dans un partenariat renforcé avec le LabEx DynamiTe et les EUR 
PgSE et REDPOP dans lesquelles le CES est directement impliqué. 
 
Projet scientifique :  
L’objectif de ce projet est de relever cinq grands défis du développement durable grâce à la 
mobilisation de nouvelles données notamment géographiques ou historiques et dont 
l’utilisation peut nécessiter le recours à des méthodes d’intelligence artificielle comme le 
machine learning ou le deep learning. Le manque de données dans les pays du Sud et 
l’apparition de nouveaux enjeux démographiques et environnementaux appellent à 
l’utilisation de données d’un type différent de celles couramment utilisées en 
économie (enquêtes ou administratives) : données SIG, satellitaires, de drones, climatiques, 
de consommation (énergie, transport, téléphonie mobile), extraites de sites internet, 
données historiques et cartes numérisées, etc. La chaire s’articulera autour de cinq défis :  
(1) pauvreté et inégalités (mesures, santé, éducation, fiscalité et redistribution)  
(2) environnement et changement climatique (déforestation, ressources naturelles, 
pollution) 
(3) politique et fragilités de l’Etat (conflits, démocratie, média, populisme, culture, 
institutions) 
(4) urbanisation et territoires (villes, transports, effets d’agglomération, bidonvilles) 
(5) travail et démographie (migration, discriminations, enjeux de l’IA pour l’emploi) 
La chaire donnera une nouvelle impulsion à des coopérations entre disciplines sur 
l’utilisation des données complexes en SHS. 
 



Projet d’enseignement : 
La chaire propose de contribuer aux enseignements au niveau licence, master et doctorat de 
l’Ecole d’Economie de la Sorbonne avec de possibles ouvertures sur d’autres UFR 
(Géographie et Mathématiques et informatiques notamment). Au niveau licence, la chaire 
pourra contribuer à un enseignement d’ouverture sur les sciences de données au sein de la 
mineure informatique et/ou des cours d’Economie du Développement Durable. Au niveau 
master, elle renforcera la professionnalisation de nos étudiants, notamment au sein des 
Mentions Economie du Développement et Economie Internationale & Environnement. La 
maitrise des techniques et outils liées à ces données (Python, QGIS, R, etc.) constitue un 
enjeu majeur dans l’insertion professionnelle des étudiants en développement, économie 
internationale et environnement. La chaire pourrait également contribuer à des 
enseignements des masters Sorbonne Data Analytics (EES et FCPS), Master Migrations (ICM, 
EHESS et UP1), Master parcours Télédétection et Géomatique Appliquées à l'Environnement 
(UFR08) ou Master MMEF (UFR27). Au niveau doctorat, il existe une demande forte des 
doctorants en économie de formation sur ces techniques. La personne recrutée pourra donc 
contribuer à un cours offert par l’Ecole Doctorale ED 465. 
 
Montant du financement associé : 
Conformément à l’arrêté du 6 janvier 2022, la rémunération brute mensuelle de la personne 
recrutée sur la CPJ sera d’au minimum 3443,50 €, ce qui correspond à un coût total annuel 
de 55 032 € (circulaire du 5 janvier, indice majoré 735). 
 
Les 200 000€ du package de l’ANR serviront à recruter un post-doctorant et à financer des 
investissements nécessaires à l’utilisation de données massives. Le post-doctorant sera 
recruté en sciences des données pour permettre à la chaire de mobiliser les évolutions 
rapides en matière de machine learning et deep learning. Le coût estimé est 113 000€ sur 2 
ans (correspondant à un poste chercheur 2 ans expérience). Des stagiaires et assistants de 
recherche seront également régulièrement embauchés pour un total de 7000€. 
 
Le budget restant du package de l’ANR (80 000€) permettra de financer des équipements 
nécessaires à l’utilisation et au stockage des données : ordinateurs, serveurs, logiciels. Ce 
budget permettra aussi de financer la création et la maintenance d’un site web et d’une 
plateforme numérique, dont l’un des objectifs sera de faciliter l’accès aux données dans une 
logique de science ouverte. Il permettra enfin de financer des activités scientifiques 
(workshops, missions, invitation de chercheurs du Sud). 
 
Diffusion scientifique : 
La personne recrutée devra publier ses travaux dans les revues internationales de haut 
niveau, en particulier dans les meilleures revues généralistes en économie, les meilleures 
revues de spécialité en économie (développement, travail, économie internationale, etc.) ou 
dans des revues interdisciplinaires de premier plan (Nature, Science par exemple). Elle devra 
acquérir une forte visibilité au niveau international dans son champ de spécialité et au-delà. 
Elle sera encouragée également à diffuser les résultats de ses travaux via des sites web de 
vulgarisation scientifique (The Conversation, Vox, etc.) et à participer aux débats sur les 
enjeux sociétaux liés au développement durable. 
 



La chaire s’appuiera également sur un site web permettant la diffusion des connaissances 
scientifiques et le partage des données dans une logique collaborative et de science ouverte 
(voir section suivante). La chaire organisera une conférence pluridisciplinaire sur l’utilisation 
des données complexes en SHS, renforçant les coopérations entre disciplines sur ces enjeux, 
au sein de Paris 1 et au-delà.  
 
 
Science ouverte : 
Le projet de chaire prévoit la mise en place d’un site web et d’une plateforme numérique 
permettant de stocker et diffuser les données (ainsi que les codes et applications) générées 
dans les projets de recherche de la personne recrutée et de l’équipe de recherche associée. 
Le projet s’insère ainsi dans le développement des humanités numériques, notamment 
grâce à la numérisation d’archives cartographiques et de données historiques. L’accès aux 
données respectera le cadre fixé par le RGPD. L’objectif de cette plateforme numérique est 
d’appuyer à la décision publique, notamment dans les pays du Sud où les données 
disponibles restent insuffisantes dans de nombreux domaines.  
 
 
Science et société : 
Le projet de chaire part de l’intérêt du développement de nouvelles données pour remédier 
à l’insuffisance des données traditionnelles, en particulier dans les pays du Sud. Ces données 
peuvent directement contribuer à appuyer les décisions publiques avec un impact direct sur 
le développement durable dans différentes dimensions des objectifs du développement 
durable. La communication auprès du grand public se fera (i) à travers la plateforme 
numérique de la chaire, (ii) par du dialogue avec les institutions engagées dans les politiques 
de développement (e.g. l’Agence Française de Développement) et (3) par l’organisation d’un 
cycle de conférences « Université ouverte » sur les apports des données nouvelles dans le 
débat public et l’enjeu de ses données et de leur traitement notamment via l’IA sur la 
société, dans le cadre de Sorb’RISING.  
 



CALL FOR APPLICATION 
 JUNIOR PROFESSOR CHAIR 

 
 
Publication date: April 4, 2023 
 
Title of the contract and the position concerned: Junior Professor Chair “Data Science for 
Sustainable Development” 
 
Classification in which the recruit is destined for tenure: 

PR (professor) 
 
Nature and purpose of the proposed research and teaching project:  
The objective of the Chair is to strengthen the research of the Sorbonne Economics Centre 
(Centre d'Economie de la Sorbonne, thereafter CES) on the major challenges of sustainable 
development through the mobilization of new data (e.g. geographical, historical, textual, 
financial, etc.) and whose use may require the use of artificial intelligence methods such as 
machine learning or deep learning. The research themes associated with the Chair are 
broad. The person recruited will be able to work on themes such as development, 
environment and climate change, poverty and inequality, urbanization and agglomeration 
effects, political economy, the labor market and demography. The successful candidate will 
be working at the CES. 
 
The Chair proposes to contribute to teaching at the undergraduate, master and doctoral 
levels of the Sorbonne School of Economics with possibility to teach in other departments 
(Geography and Mathematics and Computer Science for example). At the undergraduate 
level, the Chair could contribute to an introductory course on data sciences within the 
computer science minor and/or courses on sustainable development economics. At the 
Master level, it will reinforce the professionalization of our students, particularly within the 
Development Economics and International Economics & Environment fields. The person 
recruited will participate in the supervision of students in the M2 Development Economics 
program (supervision of research master theses). During the first five years, the recruited 
person will teach 64 hours per year (128 hours per year thereafter). 
 
Amount of associated funding: 200k€ 
 
Anticipated duration of the project: 5 years before tenure as a University Professor 
 
Applicant Requirements: 
Applicants should have completed a PhD, preferably in economics. Doctors in data science 
with applications in economics can also apply. Candidates must be able to teach in English. 
Candidates will ideally have between 2 and 4 years of post-doctoral or assistant professor 
experience abroad. 
 
Content of Application Package: 
Applicants will be required to provide: 



• The application form drawn up according to the ministerial model and containing the 
candidate’s scientific and educational project in relation to the Chair 

• An identity document 

• A copy of the doctoral diploma 

• The thesis defense report (or a certificate from the university indicating that the 
defense report has not been delivered) 

• A copy of the most significant work 
 
The research project must be explicitly related to one or more of the Chair’s scientific 
themes. 
 
Organization of the auditions: 
Only candidates who have been selected by the selection committee will be invited to an 
audition. Candidates invited to the audition will first present their work in a professional 
setting that will take the form of a seminar (by video or in person), open to the public. In a 
second phase, they will be auditioned by the selection committee. The audition includes a 
presentation by the candidates of their background and their project, as well as the way 
their research could be integrated to the Centre d’Economie de la Sorbonne. 
 
Deadline for application: May 5, 2023. 
 



 
 

Detailed Job Description 
 
Title of the contract and the position concerned: 
Junior Professor Chair in “Data Science for Sustainable Development” 
 
 
Classification in which the teacher is expected to be tenured:  
Full Professor 
 
 
Foreseeable duration of the project: 
5 years (before tenure, then full professor) 
 
Key words: 
Economics, big data analysis in social sciences, digital humanities, algorithms, machine 
learning, remote sensing, multidisciplinarity, sustainable development 
 
Scientific theme: 
The Chair aims at conducting innovative research mobilizing big data and artificial 
intelligence methods to meet the challenges of sustainable development, notably in 
Southern countries. 
 
Institutional strategy: 
Paris 1 Panthéon-Sorbonne has made the choice to reinforce interdisciplinarity within the 
humanities and social sciences in order to better respond to new societal issues, and to 
engage in a research approach "with and for society". The established institutional 
partnerships (Una Europa, territorial coordination agreement Sorbonne Alliance, Campus 
Condorcet) provide the institution with the opportunity to develop themes at the 
intersection of social and human sciences and life, earth and technological sciences, in 
particular in conjunction with all CNRS institutes and the IRD, but also other universities. 
Thanks to the resources of the Condorcet Campus, the University is strengthening its 
scientific cooperation with partner establishments in the humanities and social sciences, 
particularly on issues of social inequality, health, digital technologies and the environment. A 
complementary objective is to strengthen ties with local authorities and local players, such 
as museums in Paris and the Ile-de-France region, as well as private institutions already 
involved in a partnership in the field of training, such as the French Fashion Institute. As a 
member of the European alliance Una Europa, Paris 1 Panthéon-Sorbonne focuses its 
commitment on the five key themes jointly chosen by the partner universities: sustainable 
development (A), European studies (B), cultural heritage (C), global health (D), data and 
artificial intelligence (E). The scientific policy of Paris 1 Panthéon-Sorbonne aims to develop 
not only the five themes of Una Europa but also the research axes identified as contributing 
to the originality of the university. These were defined during the Etats généraux de la 
recherche in October 2022: “Realities, Objects, Models" which includes research that 
questions the status of objects and material culture and explores the real, including its 
fictional and virtual dimensions; "Justice and Injustice" which includes research on law and 



equity, integrating the different forms of justice produced by ancient and contemporary 
societies, in different spaces; "Decision, Organizations and Administration", which brings 
together research exploring different models of governance and social organization - in the 
past, present and in different regions of the world - as well as their legal, economic and 
cultural foundations; "Time, Uncertainties and Crises", which brings together research that 
focuses on moments of disruption, revolutions, but also metamorphoses and changes. The 
proposed Chair is part of a global strategy of the University of Paris 1 in favor of the 
development of the theme of data, which is reflected in the creation of an "Artificial 
Intelligence" Observatory in July 2022 and the SorbRising project (PIA4), which provides for 
the establishment of cross-disciplinary and innovative training. The Chair is based on the 
project to develop at the University of Paris 1 and in these networks an expertise of its own, 
in line with this scientific policy. 
 
Host laboratory strategy: 
One of the objectives of this project is to bring together researchers from different scientific 
programs of the Centre d'Economie de la Sorbonne (CES) around the use of data of the same 
nature or similar methodological issues in order to feed research on sustainable 
development and globalization issues. The Chair will play a structuring role for the teams in 
Economics of Sustainable Development and International Economy & Labor Markets. 
Indeed, the Chair is in continuation of projects already carried out by several researchers in 
these two areas: access to electricity, inequalities, individual mobility and work, 
international migration, pandemics and health, mining and natural resources. It may also 
generate interactions with researchers affiliated with other teams of the CES. Economists 
could also be led to strengthen their interactions with CES mathematicians. The Chair will 
consolidate the CES's partnerships with the Institut de Recherche pour le Développement 
(IRD) and the Agence Française de Développement (AFD), both of which are very involved in 
research on sustainable development. This Chair project will be able to boost the activities of 
the newly created UNESCO Sorbonne For Development Chair hosted by the CES and the 
CNRS. It is also part of a strengthened partnership with LabEx DynamiTe and the EUR PgSE 
and REDPOP in which the CES is directly involved. 
 
Scientific project:  
The objective of this project is to address five major challenges of sustainable development 
through the mobilization of new data, particularly geographic or historical, the use of which 
may require using artificial intelligence methods such as machine learning or deep learning. 
The lack of data in Southern countries and the emergence of new demographic and 
environmental challenges call for the use of data of a different type from those commonly 
used in economics (surveys or administrative): GIS, satellite, drone, climatic, consumption 
(energy, transport, mobile telephony), extracted from websites, historical data and digitized 
maps, etc. The Chair will focus on five challenges:  
(1) poverty and inequality (measures, health, education, taxation and redistribution)  
(2) environment and climate change (deforestation, natural resources, pollution) 
(3) politics and state fragility (conflicts, democracy, media, populism, culture, institutions) 
(4) urbanization and territories (cities, transportation, agglomeration effects, slums) 
(5) labor and demography (migration, discrimination, AI impacts on employment) 
The chair will give a new impulse to cooperation between disciplines on the use of complex 
data in social sciences. 



 
Teaching project: 
The Chair proposes to contribute to the teaching at the undergraduate, master and doctoral 
levels of the Sorbonne School of Economics with the possibility to teach in other 
departments (Geography and Mathematics and Computer Science in particular). At the 
undergraduate level, the Chair could contribute to an introductory course on data sciences 
within the computer science minor and/or a course on sustainable development economics. 
At the Master level, it will reinforce the professionalization of our students, particularly 
within the fields of development economics and international economics & environment. 
Knowing techniques and tools related to these data (Python, QGIS, R, etc.) is a major issue in 
the labor integration of corresponding students. At the doctoral level, there is also a strong 
demand from doctoral students in Economics for training in these techniques. The person 
recruited will therefore be able to contribute to courses offered by the Doctoral School. 
 
Amount of Associated Funding: 
In accordance with the decree of January 6, 2022, the gross monthly remuneration of the 
person recruited on the CPJ will be at least €3443.50, which corresponds to a total annual 
cost of €55,032 (index 735). 
 
The €200,000 of the ANR package will be used to recruit a post-doctoral fellow and to 
finance investments necessary for the use of big data. The post-doctoral fellow will be 
recruited in data science to enable the chair to command the rapid developments in 
machine learning and deep learning. The estimated cost is €113,000 over 2 years 
(corresponding to a research position with 2 years of experience). Interns and research 
assistants will also be regularly hired for a total of €7000. 
 
The remaining budget of the ANR package (€80,000) will allow the financing of equipment 
necessary for the use and storage of the data: computers, servers, softwares. This budget 
will also finance the creation and maintenance of a website and a platform, one of the 
objectives of which will be to facilitate access to data in an Open Science perspective. Finally, 
it will allow financing scientific activities (workshops, travels, invitation of researchers from 
the South). 
 
Scientific dissemination: 
The person recruited will have to publish his/her work in high-level international journals, in 
particular in the best journals in economics, as well as in top field journals in economics 
(development, labor, international economics, etc.) or in leading interdisciplinary journals 
(Nature, Science for example). He/she will have to acquire a strong visibility at the 
international level in its field of specialization and beyond. He/she will also be encouraged to 
disseminate the results of its work via popular science websites (The Conversation, Vox, etc.) 
and to participate in debates on societal issues related to sustainable development. 
 
The Chair will also rely on a website to disseminate scientific knowledge and share data in a 
collaborative and open science approach (see next section). The Chair will organize a 
multidisciplinary conference on the use of complex data in social sciences and humanities, 
strengthening cooperation between disciplines on these issues, within the Université Paris 1 
Panthéon-Sorbonne and beyond. 



 
Open Science: 
The Chair project foresees the establishment of a website and a digital platform to store 
and disseminate the data (as well as codes and applications) generated in the research 
projects of the recruited person and the associated research team. The project is thus part of 
the development of digital humanities, notably through the digitization of cartographic 
archives and historical data. The access to the data will respect the framework set by the 
law. The objective of this digital platform is to support public decision making, particularly in 
southern countries where the available data remains insufficient in many areas. 
 
Science and society: 
The Chair project starts from the interest of developing new data to compensate for the lack 
of traditional data, particularly in the South. These data can directly contribute to support 
public decisions with a direct impact on sustainable development in different dimensions of 
the sustainable development objectives. Communication with the general public will be 
done (i) through the Chair's digital platform, (ii) through dialogue with institutions involved 
in development policies (e.g. the Agence Française de Développement) and (3) through the 
organization of a series of "Open University" conferences on the contributions of new data 
to the public debate and the challenges of these data and their processing, notably via AI, on 
society, in the framework of Sorb'RISING. 
 
 


